



Deuda de Veracruz se mantiene en casi 60 mil mdp; calificación crediticia no mejora

Hasta el 31 de marzo de 2018, el estado de Veracruz tenía una deuda pública total de 59 mil 766 millones 540 mil 650 pesos, reportó la Secretaría de Finanzas y Planeación (SEFIPLAN) en el primer informe trimestral del gasto público, que es la última actualización que tiene con respecto del estado financiero durante este año.

De acuerdo con este último informe publicado en la página oficial de la SEFIPLAN, el estado de Veracruz cuenta con una deuda interna de 2 mil 956 millones 250 mil pesos a corto plazo.

Lo anterior se desglosa de una línea de crédito de cuenta corriente con el banco *Interacciones* por un mil 612 millones 500 mil 000 pesos y otra línea de crédito de cuenta corriente por un mil 343 millones 750 mil 000 pesos.

Por su parte, la deuda a largo plazo asciende a un total de 42 mil 068 millones 005 mil 193 pesos.

El principal acreedor del Gobierno del Estado es *Banobras*, al que le adeuda 4 mil 631 millones 466 mil 632 pesos por una línea de crédito simple; en una segunda debe 3 mil 994 millones 916 mil pesos.

Otras tres más con esta institución bancaria: dos por 5 mil 195 millones 148 mil 400 pesos, 3 mil 996 millones 380 mil pesos y otra por 3 mil 996 millones 268 mil pesos.

A *Banorte* se le debe por una línea de crédito simple 4 mil 049 millones 480 mil 646 pesos; y a la institución bancaria *Monex* se le deben 998 millones 965 pesos

Para el caso de *Santander*, la deuda es de 3 mil 994 millones 916 mil 000 pesos y una segunda línea de crédito por 5 mil 994 millones 385 mil 772 pesos.

Finalmente, a *Interacciones* se le deben dos créditos: uno de 218 millones 313 mil 743 pesos y otro por 4 mil 997 millones 765 mil 000 pesos.

De acuerdo con SEFIPLAN, el subtotal a largo plazo es de 42 mil 68 millones 5 mil 193 pesos.

Otro apartado denominado "Otros pasivos", del que no se precisan detalles alcanza un total de deuda de 14 mil 742 millones 285 mil 457 pesos.

Aunque no precisa un monto exacto, se reporta que durante el período enero-marzo, el manejo transparente de las finanzas del Estado, impulsado desde el inicio de la presente administración, ha permitido cubrir sistemáticamente los compromisos financieros derivados de la operación de los distintos entes de gobierno.

El documento señala que la aplicación conjunta de dichos mecanismos, en combinación con el refinanciamiento de la deuda pública, "han posibilitado detener la inestabilidad y el deterioro en las finanzas públicas", lo que, a su vez, ha permitido atender los aspectos de mayor prioridad de la población; así como el pago puntual de la nómina de los trabajadores de todas las Instituciones y las pensiones y prestaciones del personal jubilado.

El documento firmado por Guillermo Moreno Chazarinni, titular de SEFIPLAN, asegura que con la reestructuración de la deuda, el Estado logró obtener mejores condiciones de mercado y atenuar los costos financieros de largo plazo, lo que ha favorecido gradualmente a disminuir la presión sobre las finanzas estatales y destinar recursos para atender las necesidades más apremiantes de la sociedad.

Calificadores siguen reprobando a Veracruz

A pesar de los supuestos beneficios que traería esta reestructuración de la deuda, ejecutada en el gobierno de Miguel Ángel Yunes Linares, se reporta que *Moody's* de México sigue manteniendo la perspectiva negativa.

De igual modo la Agencia Calificadora *HR Ratings*, mantiene la calificación de HR BB en observación negativa.

Por su parte, la Agencia Calificadora *Fitch Ratings*, mantiene la calificación de BB-(mex) y modifica la observación negativa a perspectiva estable.

No obstante, las calificaciones poco favorecedoras, se justifica que no repercuten en la seguridad para el pago oportuno de las obligaciones de deuda, ya que están respaldadas por Fideicomisos de Administración y Fuente de Pago y garantizadas con participaciones federales.